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書  記 菊 池  亮   

書  記 工 藤  貴 裕 

 



塩竈市教育委員会定例会会議録 

◆日 時   平成 28年 7月 1日（金） 午後 1時 30分～午後 3時 58分 

 

◆場 所   壱番館 3階共用会議室 

 

◆出席委員 

教 育 長 髙橋 睦麿 教育長職務代理者 柴田 仁市郎 

委 員 太田 忍 委 員 池野 暢子 

委 員 山田 達磨   

 

◆事務局 

教 育 部 長 菅原 靖彦 教育総務課長 渡辺 常幸 

学校教育課長 遠山 勝治 生涯学習課長 本田 幹枝 

市民交流センター館長 伊東 英二 教育総務課総務係長 菊池  亮 

教育総務課主事 工藤 貴裕   

 

 

◆定例会次第 

1 開会 

2 前回会議録承認 

3 会議録署名委員の指名 

4 教育長報告 

① 第 2回管内教育長会議について 

② 本市の教育活動の状況報告について 

5 教育部長報告 

① 市議会定例会について 

 6 専決処分報告 

① 予算案に対する意見について（平成 28年度補正予算） 

② 塩竈市いじめ問題対策連絡協議会の委員の委嘱について 

③ 塩竈市いじめ防止等対策委員会の委員の委嘱について 

8 閉会 

 



1 開会             午後 1時 30分 

 

 

2 前回会議録委員の署名 

  柴田委員から報告、承認 

 

 

3 会議録署名委員の指名 

  池野委員と山田委員を指名 

 

 

4 教育長報告 

 (1)髙橋教育長から、以下のことについて報告 

① 第 2回管内教育長会議について 

② 本市の教育活動の状況報告について 

 

〔主な質疑〕 

・ 山田委員 中体連の関係において、塩竈市の部活動の参加の在り方はどの

ようになっているか。 

・ 髙橋教育長 塩竈市においては、基本的には文化部も含めて全員加入制と

なっている。 

・ 山田委員 教員の負担の軽減や生徒の健康面の観点から、部活動について

も休養日が必要なのではないかと思うが、塩竈市はどうなっているのか。 

・ 髙橋教育長 宮城県スポーツ健康課が中心になって部活動の活動時間を制

限しようということで、土日いずれかを休みにするようにとの文書が出さ

れている。年間を通して活動している所には、該当校長宛てに申入れ等の

文書を出すということになっている。塩竈市においては、中体連前という

こともあり土日でも活動している所がある。ただ、年間通して休み無く活

動している所は無いようである。また、週に 1回は休ませるようにと話を

している。 

・ 山田委員 部活動における外部指導者の活用について、怪我等があった場

合には、きちんと対応が決められているのか。 

・ 髙橋教育長 県でも方針はまだ検討中ということである。ただ、外部指導

者が指導する場合は、年間計画の中に指導計画が入っていないと日本スポ

ーツ振興会の保険が適用されないことから、必ず教職員を立ち会わせるこ

ととしている。 

・ 山田委員 塩竈市一貫教育推進について、参考にしている入間市における

現状と課題は何があるのか。 

・ 星小中一貫教育推進専門官 入間市においては特別支援学級について課題

があるようである。塩竈市では特別支援学級を各学校に設置しているが、



入間市では拠点校に設置しているということで、障害を持っている生徒が

本来進学したい学校とは別の特別支援学級を設置している学校に進学せざ

るをえないという現状があるようである。 

・ 池野委員 入間市では、乳幼児期からの発達支援体制があるとのことだが、

塩竈市では障害がある児童について、関係機関と教育委員会との間で情報

共有はなされているのか。 

・ 髙橋教育長 平成 25年度から幼稚園、保育所、保健センターと教育委員会

とで情報交換を持つようになっている。 

・ 柴田委員 障害がある児童が普通学級に入るのか特別支援学級に入るかは

最終的にその児童の親が決定しているのか。 

・ 髙橋教育長 最終的にはその児童の親が決定している。就学指導委員会に

おいて特別支援学級適当という判断が下っても、最終的な判断は親になっ

ていることから、様々な難しい問題がある。 

 

 

5 教育部長報告 

(1)菅原教育部長から、以下のことについて報告 

① 市議会定例会について 

 

〔主な質疑〕 

・ 池野委員 議会を見ていたところ、学校事務職員を集中配置にしてから不

満が聞こえてくると発言していた方がいたが、具体的に何があったのか。 

・ 髙橋教育長 一番言われているのが、電話番や職員会議中の留守番がいな

くなるということであった。ただ、前年度から説明会を繰り返しおこなっ

てきたことや 1年間業務をしてきたことで、一定の理解を得られたものと

考えている。 

 

 

6 専決処分報告 

(1)渡辺教育総務課長から、以下のことについて報告 

① 予算案に対する意見について（平成 28年度補正予算） 

 

  (2)遠山学校教育課長から、以下のことについて報告 

② 塩竈市いじめ問題対策連絡協議会の委員の委嘱について 

③ 塩竈市いじめ防止等対策委員会の委員の委嘱について 

 

〔主な質疑〕 

・ 柴田委員 いじめ問題対策連絡協議会といじめ防止等対策委員会の違いは

何か。 



・ 遠山学校教育課長 いじめ問題対策連絡協議会は、それぞれの所属機関で

おこなっているいじめ問題対策について情報交換をおこなうものである。

いじめ防止等対策委員会については、実務者会のようになっており具体的

な活動をおこなうものである。 

 

 

8 閉会   午後 3時 58分    



≪会議録署名委員≫ 

3番委員 

（池野委員） 

 

 

 

4番委員 

（山田委員） 


